

EVENTS / AKTIVITÄTEN

**Exhibition "Resources for a fairer world", Mainz (10–17 May 2013)/
Ausstellung „Rohstoffe für eine gerechte Welt“, Mainz (10. - 17.5. Mai 2013)**

Vom 12. bis 19. Mai findet an der Universität Mainz die dritte Aktionswoche der Projektgruppe „Global bewegt“ RheinMain statt, diesmal zum Thema Rohstoffe. In dieser Zeit zeigt sie auch vom 10. - 17. Mai die Ausstellung „Rohstoffe für eine gerechte Welt“ im Kirchenraum der KHG. Die Ausstellung des BICC und Organisationen des „Rohstoffbündnisses für eine gerechte Welt“ hebt auf 27 Bildtafeln mit leicht verständlichen Kurztexten die globale Bedeutung von Rohstoffen hervor. Sie wird gefördert von MISEREOR.

Information:

www.rohstoffgerechtigkeit.de

pr@bicc.de

www.khg-mainz.de, www.esg-mainz.de

**Presentation and discussion "Is the 'Arab Spring' already over?", Bonn (14 May 2013)/
Vortrag mit Diskussion „Ist der ‚arabische Frühling‘ schon vorbei?“, Bonn (14. Mai 2013)**

Am Dienstag, den 14. Mai 2013 lädt das BICC (Internationales Konversionszentrum Bonn – Bonn International Center for Conversion) in Zusammenarbeit mit dem **Forum-Eine-Welt** Bonn herzlich zum Vortrag von **Marcel Pott**, langjähriger ARD-Korrespondent, zum Thema „Ist der ‚arabische Frühling‘ schon vorbei?“ ein.

Werden in Tunesien, Ägypten oder Libyen nur die Machteliten ausgetauscht? Oder kann eine „islamische Demokratie“ erkämpft werden? Welche Rolle spielen absolutistisch-konservative Staaten der arabischen Halbinsel wie Saudi-Arabien und Katar, die die Freiheitsbewegung in Bahrain niederschlagen, aber die Opposition in Syrien unterstützen? Und – wie reagiert der Westen angesichts dieser Umwälzungen in der Region? Zu diesen und anderen Fragen will der engagierte Nahostkenner und Publizist Marcel Pott Stellung nehmen, der jüngst das Buch „Der Kampf um die arabische Seele“ veröffentlicht hat.

Die Veranstaltung ist auch Finissage der Fotoausstellung „Arabischer Frühling unter Beschuss?“ von Ahmed Khalifa.

Zeit: 18.00 – 20.30 Uhr

Ort: Im BICC, Pfarrer-Byns-Straße 1, 53121 Bonn

Information:

pr@bicc.de

Discussion "Arms Made in Germany" at the German Protestant Church Congress, Hamburg (3 May 2013)/

Diskussion „Rüstung Made in Germany“ auf dem Evangelischen Kirchentag, Hamburg (3. Mai 2013)/

Jan Grebe wird am 3. Mai 2013, 11:00 bis 13:00 Uhr, am Zentrum Umwelt, Frieden und globale Gerechtigkeit im Rahmen des Evangelischen Kirchentages im Hamburg teilnehmen. Auf dem Podium wird er gemeinsam mit Georg Wilhelm Adamowitsch, Hauptgeschäftsführer Bundesverband Deutsche Sicherheits- und Verteidigungsindustrie, Berlin, und Agnieszka Brugger MdB, Abrüstungspolitische Sprecherin, Berlin, zum „Thema Krieg als Geschäft? Rüstung Made in Germany“ diskutieren.

Information:

grebe@bicc.de

<http://www.kirchentag.de/>

**SYMIN expert workshop, Bonn (24 April 2013)/
SYMIN Expertenworkshop, Bonn (24. April 2013)**

"Can satellite imagery contribute to resource governance and conflict prevention" was the title of a workshop conducted by BICC in Bonn. Its objective was to get feedback from experts on the use of earth observation techniques for resource governance and conflict prevention.

The SYMIN Project uses satellite images and interpretation techniques to locate, map and monitor artisanal and small-scale mining (ASM) operations to assist mining authorities with the regulation of

informal mining activities. SYMIN project partners are GAF AG, the Institute for Environmental Security (IES), Deutsches Zentrum für Luft- und Raumfahrt (DLR) and the Bonn International Center for Conversion (BICC).

Information:

wirkus@bicc.de

<http://www3.gaf.de/symin/>

**Roundtable "Renewable energies - new prospects or risks of conflict?", Bonn (22 April 2013)/
Rundtisch „Erneuerbare Energien: Neue Aussichten oder Konfliktrisiko?“, Bonn (22. April 2013)**

In cooperation with AfricAvenir and the German Development Institute/ Deutsches Institut für Entwicklungspolitik (DIE), BICC held a public roundtable discussion on the raw materials needs of the Energy Transition in Germany and Europe—covering bioenergy, solar and wind power. The discussion centered on the impact of such raw material production in Africa and the possible governance approaches to avoid renewed risks in Africa. Panelists included Silas Kpanan' Ayoung Siakor (Sustainable Development Institute Liberia), Michael Brüntrup (DIE), and Marie Müller (BICC). A live recording of the discussion will be available soon on BICC's website.

Information:

mueller@bicc.de

**Presentation on EU-arms exports at the FES, Bonn (18 April 2013)/
Vortrag zu EU-Rüstungsexporten bei der FES, Bonn (18. April 2013)**

Jan Grebe hielt auf Einladung der Friedrich-Ebert-Stiftung am 18. April 2013 in Bonn einen Vortrag zur europäischen Rüstungsexportkontrolle mit dem Titel „EU als Rüstungsexporteur - Aktuelle Entwicklungen und Herausforderungen“. Die Teilnehmer des Seminars im Rahmen der Arbeitnehmerfortbildung diskutierten im Anschluss über Fragen der Harmonisierung auf europäischer Ebene und der Zukunft der europäischen Rüstungsindustrie.

Information:

grebe@bicc.de

**Panel discussion “The future of civilian conflict management after Afghanistan”, Bonn (16 April 2013)/
Podiumsdiskussion „Die Zukunft ziviler Konfliktbearbeitung nach Afghanistan“, Bonn (16. April 2013)**

Am Dienstag, den 16. April 2013 lud das zur Podiumsdiskussion „Die Zukunft ziviler Konfliktbearbeitung nach Afghanistan“ ein. Isabella Bauer, Dozentin an der Akademie für Konflikttransformation und Beraterin in der zivilen Konfliktbearbeitung, Cornelia Brinkmann, Geschäftsführerin Steps for Peace, Institut für Peacebuilding, Andreas Heinemann-Grüder, Privatdozent an der Universität Bonn, Winfried Nachtwei, eh. MdB und Sprecher für Sicherheits- und Abrüstungspolitik von Bündnis 90/Die Grünen, und Conrad Schetter, Wissenschaftlicher Direktor des BICC, diskutierten über zivile Alternativen nach dem Abzug des Militärs aus Afghanistan. In die Diskussion flossen auch Erkenntnisse aus dem Buch „Zivile Konfliktbearbeitung. Vom Anspruch zur Wirklichkeit“ von Andreas Heinemann-Grüder und Isabella Bauer (Hrsg.) ein.

Information:

pr@bicc.de

<http://www.bicc.de/press/events/event/news/the-future-of-civilian-conflict-management-after-afghanistan-353/>

**Seminar “Economic Interests and Actors in the Arab Region”, Bonn (11 April 2013)
Seminar „Wirtschaftliche Interessen und Akteure in der Arabischen Region“, Bonn (11 April 2013)**

On 11 April, PD Dr. Elke Grawert held the first block session on Economic Interests and Actors in the Arab Region. The seminar is part of a module in the Master Program of Political Science at the Rheinische Friedrich-Wilhelms-University, Bonn and will take place in six sessions during summer term, 2013.

Information:

grawert@bicc.de

**Seminar "From humanitarian aid to intervention policy: Shift in development cooperation",
Bonn (started 8 April 2013)/
Seminar „Von der humanitären Hilfe zur Interventionspolitik: Verschiebung in der
Entwicklungszusammenarbeit“, Bonn (Von 8. April 2013)**

Prof. Dr. Conrad Schetter führt vom 8. April bis 15 Juli 2013 jeden Montag von 8.00 - 10.00 Uhr an der Rheinischen Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn ein Seminar mit dem Thema „Von der humanitären Hilfe zur Interventionspolitik: Verschiebung in der Entwicklungszusammenarbeit“ durch.

Information:

schetter@bicc.de

**Workshop on the role of gender in Small Arms and Light Weapons (SALW) control, Khartoum,
Sudan (3–4 April 2013)/**

**Workshop über Geschlechterfragen in der Kleinwaffenkontrolle, Khartoum, Sudan (3. – 4. April
2013)**

On 3 and 4 April 2013, the Sudan DDR Commission (SDDRC), UNDP, UNWOMEN and BICC jointly organized a stakeholders' workshop on the role of gender in small arms and light weapons (SALW) control activities in Khartoum. The meeting was an important step towards the inclusion of gender into the national SALW action plan, which is currently being developed under the leadership of the SDDRC and the Sudanese Ministry of the Interior.

Information:

paes@bicc.de

acharya@bicc.de

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/press/2013/PE_women_salw_e_110413.pdf

PRESS RELEASES / PRESSEERKLÄRUNGEN

16 April 2013 / 16. April 2013

First official visit of new BICC Management to the Mayor of Bonn (in English and German)

<http://www.bicc.de/press/press-releases/press/news/first-official-visit-of-new-bicc-management-to-the-mayor-of-bonn-358/>

11 April 2013 / 11. April 2013

Promoting the Role of Women in Arms Control and Violence Reduction in Sudan (in English)

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/press/2013/PE_women_salw_e_110413.pdf

4 April 2013 / 4. April 2013

Global Arms Trade Treaty adopted (in English)

<http://www.bicc.de/press/press-releases/press/news/global-arms-trade-treaty-adopted-355/>

NEW PUBLICATIONS / NEUE PUBLIKATIONEN

BICC Brief 48. Elke Grawert and Christine Andrä. (forthcoming). *Oil Investment and Conflict in Upper Nile State, South Sudan*. Bonn: BICC (in English).

BICC Bulletin 62. Feature: "German Arms Exports—'Strengthening instead of interference'" (by Dr. Marc von Boemcken and Jan Grebe) (in English).

<http://www.bicc.de/press/press-releases/press/news/new-publication-bicc-bulletin-62-359/>

BICC IN THE MEDIA / BICC IN DEN MEDIEN

27 April 2013 / 27. April 2013

Junge Welt: Unerwünschte Debatte (in German)

<http://www.jungewelt.de/2013/04-27/055.php>

8 April 2013 / 8. April 2013

Qantara.de: Waffenexporte in die Länder des Arabischen Frühlings Bis an die Zähne bewaffnet (in German)

<http://de.qantara.de/Bis-an-die-Zaehne-bewaffnet/20904c23184i1p525/>

5 April 2013 / 5. April 2013

Düsseldorfer Abendblatt: Stuttgarter Zeitung: Rüstungsexperte sieht in UN-Waffenhandelsabkommen viele Schlupflöcher (in German)

<http://www.02elf.net/politik/stuttgarter-zeitung-ruestungsexperte-sieht-in-un-waffenhandelsabkommen-viele-schlupfloecher-73863>

4 April 2013 / 4. April 2013

Weltexpress.info: Experte sieht im UN-Waffenhandelsabkommen viele Schlupflöcher - Jan Grebe: "Mit diesem Vertrag wird sich der Waffenhandel nicht von heute auf morgen grundlegend ändern" (in German)

http://www.weltexpress.info/cms/index.php?id=6&tx_ttnews%5Btt_news%5D=47268&cHash=23090143ebc8ca5e5b2a1e89e7b175b6

Die Welt: Experte sieht im UN-Waffenhandelsabkommen viele Schlupflöcher (in German)

<http://www.welt.de/newsticker/news3/article114994449/Experte-sieht-im-UN-Waffenhandelsabkommen-viele-Schlupfloecher.html>

Die Welt: Geteiltes Echo auf UN-Waffenhandelsabkommen (in German)

<http://www.welt.de/newsticker/news3/article115003675/Geteiltes-Echo-auf-UN-Waffenhandelsabkommen.html>

WAZ: Geteiltes Echo auf UN-Waffenhandelsabkommen (in German)

<http://www.derwesten.de/politik/geteiltes-echo-auf-un-waffenhandelsabkommen-id7799094.html>

3 April 2013 / 3. April 2013

Stuttgarter Zeitung: „Es gibt noch viele Schlupflöcher“. Interview mit Jan Grebe (in German)

<http://www.stuttgarter-zeitung.de/inhalt.interview-mit-friedensforscher-jan-grebe-es-gibt-noch-viele-schlupfloecher.d9d2bb62-da32-4ec1-8c2a-93f9c4733a4c.html>

WAZ: Experte sieht im UN-Waffenhandelsabkommen viele Schlupflöcher (in German)

<http://www.derwesten.de/politik/experte-sieht-im-un-waffenhandelsabkommen-viele-schlupfloecher-id7798497.html>

Finanznachrichten: Rüstungsexperte sieht in UN-Waffenhandelsabkommen viele Schlupflöcher (in German)

<http://www.finanznachrichten.de/nachrichten-2013-04/26431323-ruestungsexperte-sieht-in-un-waffenhandelsabkommen-viele-schlupfloecher-003.htm>

Hamburger Abendblatt: Schranken für den Waffenhandel. Deutschland will das von der UNO-Vollversammlung beschlossene Abkommen schnell ratifizieren (in German)

<http://www.abendblatt.de/politik/ausland/article114990835/Schranken-fuer-den-Waffenhandel.html>

MDR JUMP am Mittag, UNO will Handel mit konventionellen Waffen regeln (in German)

<http://www.jumpradio.de/programm/sendung/mittag/mittag536.html>